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Je laisserai bien entendu André REIGNOUX, notre secrétaire, vous présenter, comme tous 

les ans, l’activité de l’association et de votre conseil d’administration mais je vais quand 

même vous présenter le bilan d’étape de votre association pour 2015. 
 

Je pense encore une fois que nous sommes sur une bonne dynamique. En effet après avoir, 

tous ensemble, réussi notre examen de passage devant les autorités locales et régionales 

en 2014, nous avons continué en 2015 de démontrer notre crédibilité, notre volonté de 

réussir, notre ténacité, nos savoirs faire notamment à l’occasion de la cérémonie du 

centenaire. 
 

Notre présence dans toutes les manifestations, nos actions régulières d’entretien et 

d’amélioration du site, nos contacts réguliers avec nos voisins, nos journées champêtres, 

notre présence à deux forums des associations, notre présence auprès des autorités de 

divers organismes et des médias, votre volonté de nous faire connaitre, notre présence sur 

les réseaux sociaux grâce à Franck et à Philippe ont, j’en suis certain, convaincu les 

autorités locales et régionales ainsi que les habitants de l’Indre (et hors de l’Indre) du bien 

fondés de notre volonté, non seulement de créer une association conviviale, mais aussi 

d’être une association de passeur de mémoire à l’intention des jeunes générations. 
 

Malgré la perte de quelques adhérents, en retard de cotisation ou injoignable, (nous avons 

une vingtaine de radiations en cours), nous sommes de plus en plus nombreux et nous 

pouvons toujours avoir le nombre de 500 dans notre objectif,  
 

Je tiens tout d’abord à remercier les membres de votre Conseil d’Administration pour leur 

disponibilité et leur implication dans le fonctionnement de l’association que ce soit pour les 

réunions, pour les travaux, pour la préparation des activités, pour le suivi de nos camarades 

dans la difficulté, ……… 
 

Je vous avoue encore que je suis toujours épaté par la disponibilité de nombreux membres 

de l’association qui se sont souvent porté volontaires, à ma demande ou à leurs demandes, 

pour réaliser de nombreux travaux à l’extérieur comme à l’intérieur du bâtiment, et par le 

grand nombre d’adhérents qui, empêchés m’ont néanmoins téléphoné ou écrit pour 

m’assurer de leur soutien. 
 

Merci à Antoine, Bruno, Céline, Christian, Daniel, Denis, Éric, Francis, Franck, Frédéric, 

Irène, Jean-Claude, Jean-Pierre, Martial, Marie-Claude, Michel et Michèle, Nicole, 

Philippe, Robert, Roland, Serge, Vincent, Yves, Xavier,………………Vous les avez vus au travail 

sur les photos projetées avant l’AG, si il en manque un, je lui présente mes excuses. 
 

Grace aux volontaires et aux différents dons en matériaux, nous avons un bureau de 

l’association et une salle de convivialité qui nous permettrons de recevoir dignement nos 

visiteurs et bientôt une salle des drapeaux conforme au devoir de mémoire que nous nous 

sommes fixés. Je n’oublie pas la salle réservée au 90eme RI qui sera bientôt opérationnelle 

et, dès l’obtention des subventions, celle dédiés à l’armée de Terre. Francis MORY vous 

fera le point des travaux et Jackie LAMOUREUX celui de la création des 2 salles de 

mémoire pour le 90ème RI. 

 

 



Je veux exprimer une très grande reconnaissance aux entreprises qui nous ont permis de 

réaliser une partie des travaux ; 
 

Mais tout d’abord merci à Jacques Rabillard qui est devenu, je vais oser le dire, notre 

commercial, Merci encore une fois à Christian Bodin directeur de la SETEC , qui a encore 

mis des moyens humains et matériels à notre disposition pour rendre propre l’entrée de 

l’association , à Jean-Philippe Cheval directeur de SODIBÉ  qui nous a offert le béton, 

merci à Bruno BARRAUD,  au directeur de la Seigneurie, au directeur de Brico Dépôt  pour 

leurs dons en matériaux, merci au Crédit Agricole pour ses dons en mobiliers, merci 

également à David BOUNIOUX et merci à Jean-Michel BRY  et à ses deux fils  qui au total 

nous ont offert une trentaine de journées d’entreprise. 
 

Mais la bonne volonté et la disponibilité des bénévoles ont leurs limites, si nous avons bien 

avancé dans les parties communes plus particulièrement réservées aux membres de 

l’association, avec le soutien des entreprises et des bénévoles, il ne nous est pas possible 

d’aller plus loin. En effet, si le financement par la région et par Châteauroux Métropole est 

prêt, une somme minimale de 80 000 € est en attente, nous ne les avons toujours pas.  

Ce mardi 19 janvier 2016, après de nombreux courriers, courriels et entretiens 

téléphoniques nous avons enfin eu deux bonnes nouvelles et une nouvelle un peu moins 

bonne. Nous avons la confirmation de l’accord de la Région Centre de nous ouvrir cette 

source de financement pour nous permettre l’ouverture au public dans des conditions de 

sécurité réglementaires, nous avons également son accord pour que la maitrise d’ouvrage de 

notre opération soit assurer par l’association. Mais il nous faut présenter de nouveau un 

dossier de demande de subventions en urgence. Nous allons nous y atteler avec les 

membres de votre conseil d’administration et le soutien de la  ville de Châteauroux. 
  

Notre journée du 3 octobre 2015 pour le centenaire de La Martinerie a été exceptionnelle 

et je remercie tous ceux qui, d’une part ont contribué à cette réussite et d’autre part à 

ceux qui étaient présents, représentés ou excusés. Ce jour-là nous avons confirmé nos 

galons d’association respectable et, depuis, respectée par tous, je dirais même, enviée par 

certains comme en témoigne les nombreux contacts après cette manifestation. A cette 

occasion je remercie Didier et Liliane DUBANT pour l’aide à la réalisation des panneaux 

d’information créés à cette occasion. Nous travaillons actuellement avec eux sur la mise en 

place de photos aériennes présentant l’évolution de l’implantation de la base de La 

Martinerie. 
 

C’est juste avant cette manifestation que nous avons eu la surprise de la visite du petit fils 

du Colonel Leprince qui nous a remis un souvenir exceptionnel, le fanion de commandement 

de son grand-père, je dis exceptionnel car c’est un fanion qui sur une face porte 

l’inscription du CISM, et sur l’autre l’ESMAT, il est unique. Cette visite a tellement été 

rapide que nous n’avons même pas ses coordonnées, si vous les avez, nous sommes preneurs. 
 

En 2015 nous avons néanmoins reçu 2 subventions, une subvention parlementaire de Jean-

Paul CHANTEGUET et une de la Fondation Banque Populaire Val de France pour nous 

permettre de démarrer les travaux de la salle des drapeaux. Vous avez sur l’écran la photo 

de la remise du chèque par Monsieur Jean-Pierre GAGNER représentant la Fondation 

BPVF, fondation qui a également distingué l’association, en qualité de LAUREAT, lors de son 

assemblée générale en juin 2015, Monsieur Jean-Pierre GAGNER est présent à notre 

assemblée et je le remercie très sincèrement. 



 

Je tiens devant vous à remercier de nouveau Tomy LEMOINE qui a eu pour mission, 

pendant 8 mois, de vous écouter, de vous enregistrer pour, à termes, éditer un recueil sur 

la vie à La Martinerie, ce livre sera édité par les éditions de La Bouinotte et j’en profite 

pour remercier Gilles BOIZEAU son rédacteur en chef qui a apprécié notre projet. Près de 

30 membres de l’association ont joué le jeu, Après avoir été relu par Daniel JALU, son 

tuteur, les témoignages sont actuellement en relecture par les intéressés. Tomy LEMOINE 

a terminé son service civique et a décidé de rester adhérent. Il a été remplacé par Antoine 

CHARPAGNE, pour ceux qui ne le connaissent pas je vous le présente. Si vous voulez 

témoigner je vous invite à le rencontrer avec son tuteur pour prendre rendez-vous.  
 

J’ai apprécié que des membres de l’association, et même des personnes hors de 

l’association, nous proposent des tableaux, des matériels, des documents,…, ce qui prouve 

que nous gagnons en crédibilité, que nous sommes reconnus pour ce que nous voulons être, 

c'est-à-dire des hommes et des femmes qui n’oublient pas le passé, mais qui souhaitent le 

rappeler pour comprendre le présent et anticiper l’avenir. 
 

Un dernier remerciement, il s’adresse aux médias, ils nous soutiennent régulièrement en 

relayant toutes nos manifestations, ils contribuent ainsi au rayonnement de l’association et 

participent à une meilleure connaissance de nos objectifs pour leurs lecteurs, auditeurs ou 

téléspectateurs. 
 

En fin d’année nous avons lancé un courriel à tous les membres de l’association disposant 

d’une adresse courriel pour une recherche d’entreprises partenaires, le résultat n’est 

toujours pas très satisfaisant car nous n’avons réussi à convaincre que deux chefs 

d’entreprise de nous aider financièrement, il s’agit de Sylvain Schuler patron de 

l’entreprise d’électricité ART ELEC et Président de la CAPEB, il n’est pas présent dans la 

salle pour des raisons professionnelles mais je le remercie publiquement de son don et de 

son action à nos cotés, il devrait également nous permettre d’obtenir le Consuel, document 

indispensable pour accueillir du public, merci à lui pour son implication à nos côtés et la 

confiance qu’il nous témoigne. N’hésitez pas à solliciter nos partenaires pour vos travaux, 

ils le méritent. La deuxième entreprise est AXEREAL située dans la zone industrielle de La 

Martinerie. Nous devons faire des efforts dans ce domaine. 
 

Je vous invite à consulter notre site internet, nous le mettons régulièrement à jour, allez 

voir la nouvelle carte des adhérents elle résulte d’un gros travail de Philippe SOULÉ, merci 

à lui pour son soutien moral et technique, Franck Barraud vous en parlera en fin d’A.G. 
 

Je vous rappelle encore une fois notre objectif de 500 adhérents, nous n’en sommes plus 

très loin, il nous faut donc tous nous mobiliser, pourquoi ne pas demander encore une fois à 

vos conjoints de nous rejoindre (je parle bien entendu à ceux dont le conjoint n’est pas 

encore adhérent). 
 

Notre journée champêtre 2015 a été une réussite, j’espère qu’il en sera de même en 2016, 

Martial CHAMBLANC vous en parlera tous à l’heure. 
 

Une dernière précision nous sommes ouvert tous les mercredis matin de 9 h 00 à 12 h 00, 

n’hésitez pas à venir nous rendre visite et à diffuser l’information autour de vous, inviter 

vos amis non membres de l’association à venir nous rencontrer, notre porte est ouverte.  
 

Voilà tout ce que j’avais à vous dire, je vais passer la parole à notre secrétaire, mais 

auparavant : avez-vous des questions à poser ? 


